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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре определили лучших предпринимателей 
В заполярной столице подведены итоги муниципального конкурса «Лучший 

предприниматель Таймыра», который проводился в честь Дня российского 
предпринимательства. 

Лучших предпринимателей по пяти номинациям выбирали жители Таймыра путем 
онлайн-голосования, проходившего на официальном сайте органов местного 
самоуправления. За победу боролись девять бизнесменов. 

По итогам конкурса в номинации «Лучший руководитель малого предприятия (для 
руководителей малого предприятия, имеющего наемных работников)» победителем стала 
Лариса Булка, она занимается производством и продажей корпусной мебели. 

Победителем в номинации «Лучший молодой предприниматель (для индивидуальных 
предпринимателей или учредителей компаний в возрасте до 35 лет включительно)» стал 
Сархан Валиев. Он занимается розничной торговлей в поселке Носок и селе Караул. 

Лучший предприниматель в сфере предоставления услуг населению, по мнению 
северян, является Иван Кузьменко, организатор физкультурно-спортивного центра здоровья 
семьи в городе Дудинке. 

В номинации «Лучший предприниматель в сфере производства» победу одержал Денис 
Хлудеев, директор ООО «Потапово». Он оказывает услуги по содержанию дворовых 
территорий (вывоз снега), а также занимается производством хлеба в поселке Потапово. 

Лучшим предпринимателем в сфере торговли стал Михаил Иваницкий, глава 
крестьянско-фермерского хозяйства. Его род деятельности: розничная торговля продуктами 
питания и производство хлеба и хлебобулочных изделий в селе Хатанга. 

«По данным Единого Реестра налоговой службы по состоянию на 1 января текущего года 
у нас на Таймыре зарегистрировано 750 субъектов малого и среднего предпринимательства, 
по сравнению с прошлым годом наблюдается прирост предпринимателей. И это не может не 
радовать, потому что положительная динамика в этом вопросе – это залог успешного 
будущего развития территории. Собственное дело –нелегкий труд, требующий полной 
самоотдачи. Выражаю благодарность всем предпринимателям, которые ведут свою 
деятельность за полярным кругом», - в ходе торжественного награждения предпринимателей 
отметила заместитель главы Таймыра по финансовым и экономическим вопросам Натэла 
Скобеева и вручила победителям дипломы и памятные подарки.   

«Таймыр» 
 

Минобороны и РГО проведет уборку в Арктике 
Русское географическое общество (РГО) совместно с минобороны России вплотную 

взялись за очистку Арктики от мусора.  В планах на этот год - генеральная уборка островов 
Кильдин и Врангеля, первым объектом в следующем году станет Хатанга. 

Известно, что в Хатанге планируют убрать пустующие строения, оставшиеся от военных 
городков. В советское время их было построено 5.  К работам РГО будет привлекать  
добровольцев, а также экологов, которые оценят накопленный вред и разработают методики 
по ликвидации загрязнений. Что касается плана на этот год, то на остров Врангеля 
экспедиция направится 15 июня с открытием навигации. Объекты здесь -  аэродром у поселка 
Звездный, а также военный городок и нефтебаза в районе мыса Гавайи. Собранный здесь 
мусор спрессуют и доставят на материк. В основном мусор металлический - 22 контейнера с 
ломом планируют собрать до 30 сентября. А с острова Кильдин  планируют убрать военную 
технику, в том числе и тяжелую. 

Северный край 
2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке назвали победителей Арктического кубка по керлингу. Известные спортсмены 
обещали вернуться в заполярный город. 
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В Дудинке на ледовой арене «Таймыр» состоялось торжественное закрытие Шестого 
Международного турнира по керлингу Nornickel Curling Cup. В этом году соревнования прошли 
в измененном формате: за Арктический кубок боролись сильнейшие мужские и женские 
сборные. 

Россию представляли сразу несколько национальных команд. Среди них основа 
мужской сборной – команда Сергея Глухова и главная национальная женская сборная, 
скипом которой является Алина Ковалева. В числе прочих участников – российско-
белорусский коллектив, в составе которого Самойлик, Дудко, Устинович и Торсунова. Кроме 
того, болельщикам представился очередной шанс насладиться игрой участников 
Олимпийских игр – 2014, которые вошли в две специально сформированные звездные 
российские команды: сборные Анны Сидоровой и Алексея Стукальского. 

По итогам финальных игр победителем самого северного турнира по керлингу стала 
команда «Россия-1» со скипом Сергеем Глуховым, которая обыграла команду «Россия-4» со 
счетом 7:6.  

«Достаточно напряженный финал. Все видели, что до последнего камня шла игра. 
Маленькие зоны. Много сложных бросков мы выполняли, хороших и нехороших в том числе. 
Не имея даже преимущества последнего камня с начала игры, потому что ребята в группе 
были выше нас, они имели этот хаммер, у нас получилось все-таки дожать», – поделился с 
«Таймырским телеграфом» Сергей Глухов. 

Спортсмен также отметил достойную игру женских сборных: «Было сложно играть с 
обеими женскими командами. Наша сборная, которая воссоединилась, и олимпийская 
команда очень хороший керлинг показывали». 

Третье место заняла «Россия-2», скипом которой является Алина Ковалева, четвертое 
место у «России-3», капитан команды – Анна Сидорова. 

Итоги Nornickel Curling Cup подвели на торжественной церемонии закрытия. Для гостей 
масштабного спортивного события организаторы – Федерация керлинга России при 
поддержке компании «Норникель» – подготовили шоу с участием танцевального коллектива 
из Москвы под руководством Игоря Еременко и Екатерины Виноградовой и национального 
коллектива «Хэйро». Также перед зрителями выступил танцевальный оркестр Brass Вandа и 
театр моды LD. После выхода всех команд состоялось вручение медалей и кубка 
победителей. 

Турнир по керлингу в Дудинке – не только яркое событие в мире спорта, но и важное 
мероприятие для всего Заполярья. В этом году известный фигурист и постановщик ледового 
шоу Илья Авербух был режиссером церемонии открытия и закрытия: фигуристы, акробаты, 
артисты файер-шоу выступили на льду арены «Таймыр». Также для гостей ледового турнира 
организовали мастер-классы по биатлону, их провели шестикратный призер чемпионатов 
мира Антон Шипулин и чемпион Европы 2020 года Матвей Елисеев. 

За шесть лет проведения Арктического кубка керлинг набрал популярность в Дудинке. 
Так, например, в 2016 году в столице Таймыра открыли первую в северном регионе Школу 
керлинга. На данный момент в ней занимаются более ста человек, что немало для города с 
населением в 20 тысяч. Тренировки у спортсменов проходят в ледовой арене «Таймыр» – 
самой северной арене для керлинга. Ее построили при поддержке «Норникеля» и открыли в 
сентябре 2014 года. 

«Таймырский телеграф» 
 
Подготовка к летней торговле в Дудинке уже началась 

Летом в Дудинке будет организована работа 10 сезонных объектов нестационарной 
торговли: 8 объектов, реализующих плодоовощную продукции, и два летних кафе. Торговые 
палатки традиционно будут размещены возле магазина «Пассаж», в районе магазинов 
«Докер» и «Уют», домов №№ 6 и 8 по улице Бегичева, дома № 8 Б по улице Островского, а 
также возле домов №№ 21 и 26 по улице Щорса. Также на территории города в районе сквера 
«Центральный» по улице Матросова, 8-8а размещена автолавка (фудтрак) со свежей рыбой и 
продуктов ее переработки. 
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Администрация города Дудинки обращает внимание предпринимателей, что 
согласно схемы размещения нестационарных торговых объектов, на территории города 
Дудинки могут быть размещены 32 торговых объекта, из них: 13 — для продажи фруктов, 
овощей, бахчевых и упакованных продовольственных товаров, не требующих специальных 
условий хранения; 1 — для продажи свежей рыбы местных водоемов, мясо северного оленя, 
дичь, ягоды, орехи, грибы и продукты их переработки; 13 — для осуществления торговли 
продукцией крестьянских (фермерских) хозяйств; 2 — для размещения летних кафе; 1 — для 
проката спортивного инвентаря; 3 — для торговли сувенирами, игрушками, печатной 
продукцией, сладкой ватой, попкорном, мороженым, кондитерскими изделиями, соками, 
напитками в промышленной упаковке. 

Подготовка к летней торговле в Дудинке уже началасьЗаявление на выдачу 
разрешений на размещение нестационарных сезонных объектов торговли в текущем году 
истек 30 апреля, но подать заявку на выдачу разрешений на право размещения объекта 
торговли со свободным адресным ориентиром можно по адресу ул. Советская, д. 35, каб. 127. 
 Уточнить информацию о месте расположения свободного объекта Вы можете по 
телефону: 8(391-91)2-71-40 или лично в отделе муниципального заказа и потребительского 
рынка Администрации города Дудинки, располагающемся по адресу: ул. Островского, д. 1, 
помещение 5. 

 
Дудинцев просят вывезти рыбацкие балки и контейнеры с берега реки Дудинка 

В связи со стартом реализации проекта «Этнопарк «Таймыр. Легенды тундры», горожан 
просят вывезти свое имущество с территории в районе бывшего гидропорта. В ходе 
муниципального земельного контроля на территории города Дудинки, сотрудниками отдела 
земельных отношений и специалистами МАУ «Дудинский спортивный комплекс», на этой 
территории было выявлено 16 незаконно установленных нестационарных объектов. 

Администрация Дудинки информирует владельцев временных строений, рыбацких 
балков и контейнеров, установленных в районе бывшего гидропорта о необходимости в 3-
дневный срок с момента опубликования данной информации осуществить работу по 
освобождению территории. 

По истечении установленного срока вывоз нестационарных объектов будет осуществлен 
третьими лицами с возложением затрат на владельцев в соответствии с Решением 
Дудинского городского Совета депутатов от 12 апреля 2013 года № 11-0511 «Об утверждении 
Положения о порядке размещения нестационарных объектов на территории города Дудинки». 

По вопросу предоставления земельного участка для размещения нестационарных 
объектов на законном основании горожан просят обращаться в отдел земельных отношений 
городской администрации по телефону 2-75-33. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
NordStar откроет новые направления в Ставрополь и Волгоград 

Новые рейсы в аэропорты Ставрополя и Волгограда от авиакомпании NordStar 
предоставят альтернативную возможность для планирования летнего отдыха. 

NordStar объявила о новый рейсах. Рейс Норильск – Екатеринбург – Ставрополь будет 
выполняться еженедельно по вторникам и четвергам; 

Норильск – Екатеринбург – Волгоград с 3 июня еженедельно по пятницам. 
Благодаря удобному географическому расположению и развитой транспортной логистике 

пассажиры, прибывающие в Ставрополь, могут спланировать дальнейшие поездки в Ростов-
на-Дону и Краснодар, а также близлежащие населенные пункты междугородным автобусным 
сообщением. 

 Для удобства своих клиентов специалисты авиакомпании напоминают: расстояние от 
Ставрополя до Краснодара – 300 километров, стоимость билетов – от 800 рублей в одном 
направлении. Расстояние от Ставрополя до Ростова-на-Дону – 340 километров, стоимость 
билетов – от 1200 рублей в одном направлении. 
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Междугородные автобусы отправляются от автовокзала Ставрополя, расположенного 
вблизи аэропорта.  

Для пассажиров рейсов Норильск – Ростов-на-Дону и Норильск – Краснодар с датами 
вылета до 30 июня 2022 года авиакомпания предлагает изменение маршрута на Норильск – 
Ставрополь или Норильск – Волгоград в удобные даты. 

«Северный город» 
 
«Норникель» не отказывается от планов развития 

ПАО «ГМК Норильский никель» не собирается корректировать планы развития 
компании из-за ужесточения санкционного режима. 

Об этом на международном горно-геологическом форуме «МИНГЕО 2022» заявил 
директор Программы трансформации системы управления минерально-сырьевым 
комплексом Норильского дивизиона Андрей Гриценко. 

«Мы продолжаем развитие долгосрочной инвестиционной программы, никакие проекты 
не приостанавливаются. «Норникель» был и остаётся одним из крупнейших поставщиков по 
высокосортному никелю и палладию. Наша продукция востребована в разных отраслях, 
включая и «зелёную» энергетику», — заявил Андрей Гриценко. 

Если говорить о производственных показателях, то с 2017 по 2030 год в компании 
ставят задачи практически в 2 раза нарастить добычу руды в Норильском промышленном 
районе: с 17 до 33–35 млн тонн. 

К 2027 году до 36 млн тонн должны вырасти обогатительные мощности. Также 
ожидается, что после модернизации Надеждинского металлургического завода его 
плавильные мощности вырастут до 3,8 млн тонн. Важным направлением станет развитие 
производства металлов для «зелёной» энергетики. 

Отметим, что на фондовых рынках цена тонны никеля в последние колеблется в 
промежутке 26 000 – 28 000$. А стоимость палладия стабилизировалась в районе 2000$ за 
тройскую унцию. При этом «Норильский никель» поставляет на рынок более 20% 
высокосортного никеля и более 40% палладия. 

dprom.online 
 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО 

 
В Красноярском крае выявили 49 новых случаев коронавируса 

В Красноярском крае за сутки выявили 49 лабораторно подтвержденных случаев 
заболевания COVID-19. Это на 1 случай больше, чем днем ранее. При этом 21 случай из 49 
приходится на краевую столицу. 

Госпитализированы за сутки 13 человек. Один человек за сутки скончался. При этом, по 
данный всероссийского оперштаба, вылечился и выписался из больниц 61 житель региона — 
то есть выздоровевших по-прежнему больше, чем заболевших. 

Всего за два года пандемии в Красноярском крае зарегестрировано 365 658 официально 
подтвержденных случаев заболеваний коронавирусом. За эти же два года пандемия унесла 
жизни 10 829 жителей региона. 

newslab 
 

В Красноярском крае увеличили набор питания для детей-сирот 
Кроме того, в поддержанных законопроектах прописаны не только нормы питания для 

детей с ОВЗ и сирот, но и обеспечения бесплатным комплектом одежды, обуви, мягким 
инвентарем и оборудованием. 

На заседании сессии Законодательного Собрания депутаты приняли во втором чтении 
сразу три взаимосвязанных законопроекта. 

Как рассказала председатель комитета по образованию и культуре Вера Оськина, после 
вступления в силу Правил оказания услуг общественного питания населению изменились 
нормы среднесуточных наборов пищевых продуктов и возрастные группы для организации 
питания всех категорий детей. 
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Так, один из законопроектов устанавливает нормы питания школьников и 
дошкольников с ограниченными возможностями здоровья и обеспечения мягким и жестким 
инвентарем этой категории детей, проживающих в интернатах. Второй повышает суточную 
калорийность рациона питания для этой категории детей, в том числе, для обучающихся в 
общеобразовательных организациях в красноярской Арктике. Увеличены и нормы 
потребления пищевых продуктов для детей от года до 7 лет – овощей и фруктов, молока, 
рыбы. 

В соответствии с третьим законопроектом увеличиваются нормы обеспечения 
бесплатным питанием, бесплатным комплектом одежды, обуви, мягким инвентарем и 
оборудованием детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей. Норма зависит от 
возраста детей, плюс были добавлены новые возрастные категории -  от рождения до года и 
от года до трех. 

«Законопроекты при доработке ко второму чтению претерпели достаточно большие 
изменения. Существенно расширился перечень плодоовощной продукции, увеличился набор 
диетических продуктов. В целом среднесуточный набор продуктов питания стал выше», - 
пояснила Вера Оськина. 

НИА-Красноярск 
 

Роспотребнадзор зафиксировал загрязнение в Красноярске от горящих лесов 
Красноярск заволокло смогом пожаров горящих лесов. Управление Роспотребнадзора 

края организовало мониторинг качества атмосферного воздуха. 
По данным 13 часов 27 мая 2022 на территории жилой застройки Красноярска 

зарегистрировано превышение в 1,3 раза максимально-разовых концентраций по диоксиду 
азота», — сообщил Дмитрий Горяев, глава управления РПН края, в ТГ-канале. 

В результате исследований в краевом центре фиксировалось превышение МРК 
(максимально-разовых концентраций) в отобранных пробах — 1,2…2,2 раза по РМ2.5, в 1,2 
раза — по РМ10, в 1,2…1,7 раза — по диоксиду азота. 

Оперштаб региона сообщает, что за прошедшие сутки в Красноярском крае 
ликвидировано 26 лесных пожаров на площади 7,5 тыс. га, остановлено распространение 8 
пожаров на площади 1,4 тыс. га». 

На данный момент в регионе действуют 30 лесных пожаров на общей площади 18,2 тыс. 
га, — сообщает краевой лесопожарный центр. 

Очаги возгораний фиксируются в 14 муниципальных образованиях, в ликвидации 
участвуют 788 человек, 55 единиц техники. 

Напомним, что в Красноярском крае действует режим ЧС — запрещается разводить 
костры, сжигать мусор и сухую траву, проводить пожароопасные работы 

Деловой квартал 
 

5. СМИ о России 
 

Лавров назвал освобождение ДНР и ЛНР безусловным приоритетом для России 
Безусловным приоритетом для России остается освобождение признанных РФ ДНР и 

ЛНР, жители других территорий Украины должны будут сами определить свое будущее, 
заявил глава российского МИД Сергей Лавров. 

"Освобождение Донецкой и Луганской областей, признанных Российской Федерацией в 
качестве независимых государств, является безусловным приоритетом. В отношении других 
территорий Украины, где осуществляется военная операция, решать свое будущее должны 
жители этих районов", - сказал он в интервью французскому телеканалу TF1. 

Так он, в частности, ответил на вопрос журналиста, "будет ли "битва за Донбасс" 
последней" и "будут ли другие бои после Донбасса". 

"Они должны сами определяться, в какой среде им дальше существовать: в созданной 
президентом Зеленским (запрет русского образования, СМИ, культуры, использование 
русского языка в быту) или в другой, где они будут в состоянии воспитывать своих детей так, 
как хотят они, а не Зеленский и его команда", - сказал Лавров. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

Российский министр отметил: "Очевидная задача - "отодвинуть" украинскую 
армию и "батальоны" за пределы Донецкой и Луганской областей". 

"По остальным территориям, где живут люди, которые не хотят разрывать связи с 
Россией, решать будет население этих областей. Не думаю, что они будут счастливы 
вернуться во власть неонацистского режима, доказавшего свою полную русофобскую 
сущность. Решать должны сами люди", - сказал Лавров. 

Он добавил, что Россия не отказывается от возможности возобновления диалога с 
Евросоюзом, но о намерениях ЕС будет судить по практическим делам. 

"Не хотим сказать, что путь к возобновлению диалога отрезан. Но будем судить о 
европейских намерениях исключительно по практическим делам. Мы извлекли серьезный 
урок. В этом смысле ситуация поменялась по сравнению с окончанием "холодной войны"", - 
заявил Лавров. 

Он подчеркнул, что Франция активно вооружает Украину, в том числе наступательными 
вооружениями, "требует вести войну "до победного конца", "нанести России поражение". 

"Это говорит только о том, что все наши многолетние обращения к Западу с призывом 
договариваться на равноправной основе не просто не были услышаны, а сознательно 
проигнорированы. Значит, Запад никогда и не хотел равноправного содружества и 
сотрудничества с Российской Федерацией", - отметил министр. 

По словам Лаврова, после окончания "холодной войны" в Евросоюзе говорили про 
общечеловеческие ценности, общую судьбу Европы от Атлантики до Урала и Тихого океана. 

"Это были красивые слова. Как только дело доходило до реальных шагов по 
воплощению в жизнь этих лозунгов, у Европы проявлялось "отторжение"", - сказал он. 

INTERFAX.RU 
 

Лавров заявил, что санкции в отношении России из-за Украины едва ли будут сняты 
Инициированные Западом антироссийские санкции готовились достаточно давно и вряд 

ли будут сняты. Об этом заявил министр иностранных дел России Сергей Лавров в интервью 
французскому телеканалу TF1. 

"Вы сказали, что с обеих сторон выгоняются дипломаты. Мы никого не выгоняли. Эти 
санкции, похожие на истерику (я бы даже сказал, где-то на агонию), были инициированы 
Западом. Та скорость, с которой они были введены, и их объем показывают, что они были 
сочинены не за одну ночь. Их готовили достаточно давно. Едва ли эти санкции будут сняты", - 
сказал Лавров. 

"По крайней мере, США не публично, но в контактах со своими союзниками говорят, что, 
когда все это закончится, санкции все равно останутся", - добавил глава МИД России. 

По его словам, речь идет не об Украине, которая выступает инструментом, "разменной 
монетой", а о сдерживании развития России. "Она мешает Западу утвердить однополярный 
мир, который Вашингтон провозгласил при покорном согласии Европы. Что Европа в этой 
ситуации в геополитическом плане выиграет? Я не знаю. Политические аналитики сейчас 
пишут, что с точки зрения будущих перспектив главный проигравший во всей этой истории - 
Европа", - указал Лавров. 

ТАСС 
 

Минздрав ДНР: За 8 лет конфликта в республике погибли 117 детей 
С 2014 года на территории ДНР и Донецкой области погибли 117 детей в возрасте до 18 

лет. Из них 35 - начиная с февраля этого года. Таковы данные начальника Республиканского 
бюро судебно-медицинской экспертизы Минздрава ДНР Дмитрия Калашникова. 

По его словам, большинство из погибших в этом году детей стали жертвами 
неразорвавшихся боеприпасов, передает РИА Новости. В апреле-мае, когда снизилась 
интенсивность боевых действий, дети стали чаще выходить из укрытий и находить гранаты, 
неиспользованные гранатометы и другие виды вооружений. 

"Трагично, что дети погибли… в результате того, что они находят эти послевоенные 
"артефакты", - отметил Калашников. 
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Ранее сообщалось, что врачи из московских больниц отправились в Луганск, 
где они будут оказывать медицинскую помощь тяжелобольным детям. Это сделано для 
восполнения дефицита медицинских кадров в городе, рассказала журналистам вице-спикер 
Госдумы Анна Кузнецова. 

Российская газета 
 

В России появились четыре новых города-миллионника 
Численность населения в Воронеже, Краснодаре, Красноярске и Перми преодолела 

порог в миллион человек. Об этом свидетельствуют предварительные итоги Всероссийской 
переписи населения 2021 года, сообщили ТАСС в Росстате. 

"Сразу четыре российских города - Краснодар, Красноярск, Пермь и Воронеж - 
пополнили клуб городов-миллионников. Теперь в стране 16 городов, численность постоянного 
населения которых насчитывает более 1 млн человек", - рассказали в пресс-службе 
ведомства. 

Ранее, согласно данным переписи населения 2010 года, в список городов-миллионников 
в России входили Волгоград, Екатеринбург, Казань, Москва, Нижний Новгород, Новосибирск, 
Омск, Ростов-на-Дону, Самара, Санкт-Петербург, Уфа, Челябинск. В этих городских округах 
суммарно проживает почти четверть всего населения страны - 35,7 млн человек, добавили в 
Росстате. 

Предварительные данные Всероссийской переписи населения показали, что в России 
постоянно проживают порядка 147,2 млн человек. По сравнению с переписью 2010 года 
население России увеличилось на 1,4% - это более двух миллионов человек. Как отмечают в 
Росстате, после завершения обработки данных окончательная численность населения по 
результатам переписи может незначительно увеличиться или уменьшиться. 

Согласно постановлению правительства РФ, Всероссийская перепись населения прошла 
с 15 октября по 14 ноября 2021 года в цифровом формате. В отдаленных и труднодоступных 
районах она продлилась до 20 декабря. 

ТАСС 
 

ВЦИОМ сообщил о росте доверия россиян Путину до 81,3% 
Уровень доверия граждан России президенту Владимиру Путину за неделю с 16 по 22 

мая вырос до 81,3%, премьеру Михаилу Мишустину доверяют 63,8%. Такие данные привел 
Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ). 

«На прямой вопрос о доверии Владимиру Путину положительно ответили 81,3% 
респондентов (рост на 0,6 п.п. за неделю), Михаилу Мишустину — 63,8% (рост на 2,6 п.п. за 
неделю), [лидеру КПРФ] Геннадию Зюганову — 30,4% (снижение на 2 п.п. за неделю), [главе 
думской фракции «Справедливая Россия — За правду»] Сергею Миронову — 29,5% 
опрошенных (без изменений, 0 п.п. за неделю), [руководителю фракции «Новые люди» в 
Думе] Алексею Нечаеву — 9,7% (рост на 0,4 п.п. за неделю)», — говорится в материалах 
опроса. 

В целом показатель одобрения деятельности Путина среди россиян составил 78,4%, 
увеличившись за неделю на 0,7 п.п. Уровни положительной оценки работы премьера и 
правительства на прошлой неделе составили 52,5% (плюс 2,4 п.п.) и 52,3% (плюс 0,1 п.п.) 
соответственно. 

Уровень поддержки партии «Единая Россия» в стране составил 41,2% (рост на 0,7 п.п.), 
КПРФ — 11,2% (рост на 0,5 п.п.), ЛДПР — 8,4% (снижение на 0,3 п.п.), «Справедливая Россия 
— Патриоты — За правду» — 5,7% (рост на 0,1 п.п.) и «Новые люди» — 4,5% (снижение на 
0,1 п.п.). 

Опрос проводился путем телефонного интервью по случайной выборке стационарных и 
мобильных номеров. В нем приняли участие 1,6 тыс. человек. 

Об уровне доверия Путину в 81% ВЦИОМ сообщал 1 апреля. Тогда средненедельный 
уровень доверия президенту также вырос — на 0,4 п.п. 

РБК 
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Что изменится в жизни россиян в июне 
В июне в России начинают действовать ряд новых законов. В частности, спортивные 

болельщики обязаны будут оформлять специальный паспорт, полностью легализоваться 
должны и турагенты. Обо всех изменениях читайте в нашем обзоре. 

Длинные выходные 
Россиян ждут очередные длинные выходные в связи с празднованием 12 июня Дня 

России. Поскольку сам праздник попадает на воскресенье, то, согласно производственному 
календарю на 2022 год, выходные продлятся с 11 по 13 июня включительно. Следующая за 
ними рабочая неделя окажется четырехдневной. 

Пенсионные изменения 
С 1 июня некоторым россиянам увеличат пенсию. Коснется это тех, кто уволился с 

работы в феврале текущего года. Выплаты будут произведены автоматически, подача 
заявления для этого не требуется. 

Также с июня в силу вступит закон, согласно которому Пенсионный фонд России будет 
автоматически продлевать до 1 сентября выплату страховых пенсий по потере кормильца 
россиянам 18-летнего возраста. Теперь, если подросток закончил обучение по программам 
среднего или основного общего образования и достиг совершеннолетия, он будет получать 
льготу до 1 сентября того года, когда прекратил обучаться. 

После 1 сентября такие льготники могут опять рассчитывать на выплаты, если смогут 
подтвердить поступление в колледж или университет. Если у них не будет официального 
трудоустройства, то льгота сохранится до окончания учебы, но не дольше чем до 23 лет. 

Fan ID для болельщиков 
С 1 июня в России официально вступает в силу закон о Fan ID для болельщиков. 

Персонифицированную карту зрителя должен будет получить каждый поклонник спорта, 
который намерен посещать состязания. 

Оформить фанатский паспорт можно будет на портале госуслуг. Помимо 
идентификационных данных, документ также будет содержать историю действий болельщика 
на спортивных мероприятиях. Если человек ранее нарушал общественный порядок во время 
спортивной игры, то в оформлении Fan ID ему могут отказать. 

Такого рода карты зрителей введены и в некоторых других странах для того, чтобы 
облегчить, как считают законодатели, схему покупки билетов на мероприятия и 
идентификацию потенциальных нарушителей правопорядка. Между тем, ранее фанаты 15 
клубов высшего российского дивизиона официально объявили о бойкоте матчей в знак 
несогласия с принимаемым законом. 

Идентификация по водительским правам 
С 29 июня россияне смогут использовать водительские права для упрощенной 

идентификации личности вместо СНИЛС, ИНН или полиса ОМС (в дополнение к ФИО, серии 
и номера паспорта, и номеру мобильного телефона). Соответствующий закон был принят в 
декабре 2021 года. Дополнительный документ для идентификации личности необходим при 
совершении ряда банковских операций. 

Использовать упрощенный порядок идентификации раньше могли только 
профессиональные участники рынка ценных бумаг. Теперь это право есть у операторов 
мобильной и почтовой связи, страховых брокеров, ломбардов и лизинговых компаний. 

Кроме того, с 15 тысяч до 40 тысяч рублей увеличен лимит платежей по КАСКО и 
ОСАГО, которые граждане смогут проводить без обязательной идентификации. 

Изменения на бирже 
С 1 июня Центральный банк России разрешит короткие продажи ценных бумаг и покупку 

валюты с "кредитным плечом", чтобы повысить ликвидность торгов. Кроме того, вернуть 
короткие продажи позволяет и уменьшение волатильности на финансовых рынках, уверены в 
ЦБ. 

Запрет на такие торги на биржевом и внебиржевом рынках были введены в России в 
конце февраля. Решение объяснили сложившейся ситуацией на финансовых рынках и 
защитой прав и интересов инвесторов. 

Ипотека для айтишников 
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В России стартует выдача льготных ипотечных кредитов работникам отрасли 
информационных технологий. В ближайшее время Минцифры направит оператору 
программы льготной ипотеки список аккредитованных IT-компаний. После этого – в июне – 
банки начнут рассматривать обращения заявителей. 

О запуске программы льготной ипотеки для айтишников правительство РФ объявило в 
начале мая. Кредитная ставка в ее рамках составит до 5% годовых. Получить такой кредит 
смогут IT-специалисты в возрасте от 22 до 45 лет. Специалисты предполагают, что до конца 
2024 года по этой программе может быть выдано до 50 тысяч кредитов на общую сумму 
около 240 миллиардов рублей. 

Летний отдых 
С 1 июня компания "Аэрофлот" запустит прямые ежедневные рейсы из 9 городов России 

в Сочи. Новая программа позволит пассажирам из Нижнего Новгорода, Самары, Санкт-
Петербурга, Казани, Омска, Перми, Екатеринбурга, Уфы и Тюмени летать к Черному морю в 
пиковый летний сезон, минуя Москву. Это будет способствовать развитию внутреннего 
туризма, уверены в компании. 

Реестр туроператоров 
До 30 июня все юридические лица и индивидуальные предприниматели, которые ведут 

турагентскую деятельность, должны внести себя в новый Единый федеральный реестр. Не 
включенные в список турагенты работать не смогут. 

Ранее в России велся Федеральный реестр туроператоров, но реестра турагентов не 
было. После вступления в силу соответствующего закона информация о турагентах стала 
доступна всем путешественникам. По мнению экспертов, новая система поможет сократить 
число случаев мошенничества на туристическом рынке. 

Вести 
 

6. Разное 
 

Слова Путина дошли до Европы: Макрон и Шольц просят еды. Новости недели вызвали 
вопрос «А что, так можно было?» 

Всю неделю, читая наши внутрироссийские новости, я восклицал: «А что, так можно 
было?». А просматривая новости западные, удовлетворенно хмыкал: «Ага, доходит 
потихоньку». Конечно, жаль было упущенных десятилетий. Но хоть и не хочется сваливаться 
в банальности, однако это факт — в России нужно жить долго. 

С февраля западная антироссийская вечеринка пошла в разнос. Санкции полились даже 
не рекой, а прямо обрушились стремительным домкратом. Так бывает на корпоративах, когда 
счет выпитому как-то сам собой становится не важен. И вот уже чопорная главный бухгалтер 
под «упс, ай дид ит эгейн» танцует на столе, размахивая над головой кофточкой, 
генеральный директор со съехавшим на бок галстуком стонет в обнимку с заместителями «ой, 
мороз, мороз», сотрудники и сотрудницы помоложе суетливо возятся по темным углам, а 
посреди бедлама таращит глаза и печально скрипит зубами начальник охраны. А потом 
наступает тяжелое, серое, невыносимое утро. 

В нашем случае — наступил май. И тут оказалось, что все, о чем Россия предупреждала 
— не плюй в колодец, козленочком станешь, — оно сбывается. Что за газ платят в рублях. 
Потому что если нельзя, но очень хочется — то можно. С тоталитарной российской нефтью 
тоже неувязочка — никак от нее не отказаться прямо сразу. И вот уже на неделе Европейская 
комиссия призвала правительства стран — членов Евросоюза рассмотреть отсрочку запрета 
на поставки нефти из России по трубопроводу «Дружба». 

Макрон с Шольцем на днях позвонили Путину и спросили, что они будут кушать, 
поскольку удобрения из России они сами же поставлять запретили, да и с зерном с Украины 
не очень. Интересно, Путин удивился или уже привык не удивляться? Но как утверждает 
официальный сайт Кремля, все же ответил — вы свои же санкции-то снимите, может, что и 
получится. Они бы еще Володина послушали: «Байден и Зеленский войдут в историю как 
президенты, устроившие голодомор на планете». Но всему свое время. 
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Россия говорила — поставки оружия Украине аукнутся в Европе, да и в мире. На 
неделе глава Европейского полицейского агентства Катрин де Болль вдруг стала обеспокоена 
возможностью того, что поставляемое странами ЕС Украине оружие попадет в руки 
преступных группировок (видимо, попало уже). 

Неожиданно возникший Янукович тоже выступил на неделе с посланием «На грани… 
Государственность Украины решается сейчас». Оно получилось, как у Курбского, 
«широковещательное и многошумное». Но три позиции важны: Запад сдаст Украину, как 
только поддержка станет слишком дорогой; мир с Россией придется подписать на условиях 
России — с отчуждением земель на востоке и юге; Польша аннексирует остатки, потому что 
на противостояние с РФ и восстановление этим землям не хватит экономического 
потенциала. Собственно, ничего нового. Но повторение — мать учения. 

Путин с Лавровым больше двадцати лет говорили о том, что мир будет многополярен и 
надо перестраивать отношения. Никак не доходило, и вот дошло: «Когда мы осознаем, что 
наш мир становится многополярным, это должно подтолкнуть нас к еще большей 
многосторонности, к еще большему международному сотрудничеству. В условиях 
многополярности очень отличные друг от друга международные партнеры хотят большего 
политического влияния в соответствии с их растущим мировым влиянием». Это так на неделе 
Олаф Шольц запел. То есть можно было не доводить до нынешней ситуации? 

Вот в нынешней ситуации у нас тут внутри биржевые цены на бензин в мае обвалились 
до минимальных значений для этого сезона с 2016 года. АИ-92 подешевел с начала года на 
почти 30%, до 37 тыс. руб. за тонну. Почему? Потому что нефтекомпании оказались 
ограничены в возможностях экспорта нефти и нефтепродуктов и вынуждены поддерживать 
загрузку наших НПЗ, в противном случае им придется снижать добычу. То есть они вполне 
могут работать, развиваться и при этом обеспечивать страну дешевым бензином. И вот он 
вопрос — а что, так можно было? 

За неделю средние цены на живых свиней для мясной промышленности оказались на 
20% ниже прошлогодних. Там сложная импорто-экспортная история, но в основе — 
укрепление рубля. 

Учреждения Федерального медико-биологического агентства готовы создать аналог 
«Золгенсмы» — самого дорогого лекарства в мире — и других препаратов для лечения 
орфанных болезней. Об этом заявила на неделе глава ФМБА Вероника Скворцова. По шести 
препаратам аналоги могут быть готовы уже через полгода, еще по двум — в течение восьми 
месяцев. И что, так тоже можно было — самим сделать вместо закупок на сотни миллионов 
долларов? 

Или вот еще: российские правоохранительные органы проверят информацию о скрытых 
в банках Европы многомиллионных счетах бывшего главы «Роснано» Анатолия Чубайса, 
сообщил ТАСС со ссылкой на источник в силовых структурах. И так можно было, 
оказывается? 

Министр финансов наш, Антон Силуанов, неожиданно признался: «Валюта американская 
и европейская для нас токсична. Что нам с ней делать? Зачем она нужна, эта валюта? То 
есть мы продаем свое собственное благосостояние — газ, получая фантики, токсичные 
фантики. Зачем они нужны?». Эта новость из разряда одновременно и «а что, так можно 
было» и «дошло». 

Но, конечно, лучшая новость недели — Россия откажется от Болонской системы 
образования. Потому что войны (в широком смысле противостояния систем) выигрывают не 
генералы, а школьные учителя. И не зря об отказе от навязанной нам западной модели 
одним из первых заговорил именно секретарь Совета безопасности Николай Патрушев. На 
неделе он повторил тезис: «Полагаю, целесообразно отказаться от так называемой 
Болонской системы образования и вернуться к опыту лучшей в мире отечественной 
образовательной модели». Его поддержали и профильное министерство, и депутаты 
Госдумы. «Все фракции Госдумы солидарны, что Россия должна выйти из Болонской 
системы», — заявил Володин. Очень хочется верить, что и ЕГЭ исчезнет как дурной сон. 

А лучшая фраза недели была у Лаврова: если даже Запад предложит России 
возобновление отношений, то Москва очень серьезно подумает, нужно ли ей это. 
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Пожалуйста, пожалуйста, пожалуйста, очень-очень серьезно подумайте! 
МК 

 
Почему образование потеряло свою ключевую ценность 

Грядущий отказ России от Болонской системы в очередной раз всколыхнул дискуссию об 
отечественной системе образования и ее судьбе. Однако представляется, что идущее 
обсуждение строится на глубоко ошибочном основании, вернее, на основании, которое 
прекратило свое существование на глазах нынешних поколений. Общественного осознания 
этого факта пока нет – и немудрено, потому что речь идет ни много ни мало о разрушении 
одного из краеугольных камней, на котором изначально стоял наш биологический вид. 

Чем было образование всю – почти всю – человеческую историю? Это была привилегия, 
предоставлявшая возможность намного лучшей жизни, нежели та, которой жило большинство 
людей соответствующего времени. Вполне закономерно, что возник статус-кво, при котором 
обладатели этой привилегии старались ограничивать доступ к ней тех, кто находился ниже по 
социальной лестнице (чтобы не плодить конкуренцию). 

Этот статус-кво постепенно расшатывался (что часто воспринималось как 
посягательство на установленный порядок вещей) и в конце концов рухнул – по абсолютно 
объективным причинам. Индустриализация, научно-технический прогресс и в целом переход 
цивилизации к современности потребовали грамотности широких масс – и 
привилегированные слои были вынуждены снять многовековые барьеры, которыми отделяли 
себя от остальных. 

При этом образование, став всеобщим правом, в общественном сознании приобрело 
прямо-таки сакральный статус. В нем сплелось традиционное восприятие образования как 
важнейшей привилегии, открывающей массу возможностей, и одновременно его восприятие 
как одной из главных политических побед и социальных достижений того общественного 
большинства, что находится в нижней части социальной лестницы. Это далеко не только 
российская история. Национальные системы образования являются фетишем и у 
американцев, и у европейцев, и у азиатов. И многим действительно есть чем гордиться. 

Вот только практически все это в прошлом. О том, что с системой образования 
происходит что-то нехорошее и неправильное, не говорит только ленивый – и это происходит 
во всем развитом мире. С одной стороны, образование вроде становится все доступнее, все 
шире и все инклюзивнее, а с другой – результаты как-то радуют все меньше. Выпускники как 
школ, так и вузов демонстрируют снижающийся по сравнению с предыдущими поколениями 
уровень знаний и навыков. Причем деградация охватила даже самые престижные и 
авторитетные организации, включая самые древние европейские университеты и вузы Лиги 
Плюща. 

Параллельно с этим высшее образование перестало выступать гарантированным 
социальным лифтом и пожизненным куском хлеба с маслом, что вообще-то столетиями (!) 
было его неотъемлемой и важнейшей функцией. Получить диплом и сесть кассиром в 
ближайшем к дому супермаркете или встать охранником там же – вполне обычная история 
нашего времени. 

И это еще не худший вариант, потому что по обе стороны Атлантики огромной 
проблемой является высоченная безработица у выпускников вузов, которые в принципе не 
могут трудоустроиться. Плюс в Штатах своя особая история с закабалением значительной 
части общества образовательными кредитами. 

И вот на этом фоне люди – и в России, и за ее пределами – обсуждают возможные 
решения очевидных проблем. Беда в том, что мыслят они при этом в той самой традиционной 
многовековой парадигме образования, которая уже прекратила свое существование. Ее 
больше просто нет, а образование как общественный феномен приобрело качественно иную, 
нежели всю предыдущую человеческую историю, природу. В принципе, это совершенно 
закономерно: если вы трансформируете эксклюзивную, привилегированную и очень дорогую 
вещь в доступнейший продукт массового потребления, в конце концов он неизбежно теряет 
всю свою ценность и перестает функционировать так, как раньше. 
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С образованием произошла еще одна забавная метаморфоза. Исторически власти 
предержащие стремились ограничивать доступ к образованию широких масс, опасаясь, что 
благодаря грамотности те начнут «желать странного» и выйдут из-под контроля. Собственно, 
эта идея крайне популярна и по сей день. Многие люди подозревают элиты, что тем нужно 
необразованное стадо, которым легко управлять. 

Вот только окружающая действительность доказывает, что ныне эта концепция глубоко 
неактуальна. Вот уже более ста лет развитый мир живет в ситуации практически 
стопроцентной грамотности и неуклонного повышения (по крайней мере, формального) 
уровня образования населения. И это ни малейшим образом не повлияло на степень его 
управляемости – ни в СССР, ни на Западе, ни в Азии. Просто в политических катаклизмах и 
конфликтах ХХ века побеждала та сила, которая лучше осваивала инструменты и механизмы 
управления обществом в соответствии с новыми реалиями. 

К слову сказать, дело не только в политике и прочих высоких государственных материях 
– стоит напомнить, что воду перед телевизором заряжало общество, получившее «лучшее в 
мире советское образование». Как бы то ни было, пора осознавать, что прекраснодушные 
надежды и планы реформаторов и революционеров последних веков в стиле «счастья для 
всех, даром – и пусть никто не уйдет обиженный» развеялись и провалились. Не только в 
России, а во всем мире. Не только в образовании, а в принципе. Ресурсов и возможностей 
сделать всем хорошо просто физически нет. 

И что касается системы образования, то выбор прост: либо хорошо – но для избранных, 
либо для всех – но как получится (с неуклонной тенденцией, что получаться будет все хуже и 
хуже). Другое дело, что в отличие от прошлого, эти самые «избранные» должны 
определяться не по факту рождения в высокопоставленных семьях, а по одаренности, 
целеустремленности и работоспособности. Кстати, российская система олимпиад, грантов, 
спецшкол с «Сириусом» во главе создает очень неплохой задел для этого. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 28.05.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66,40  ▲ 4, 35 

EUR 69,44  ▲ 5, 00 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 


